

SPD-Fraktion des Rates der Stadt Friesoythe
Renate Geuter, Fraktionsvorsitzende
Nelkenstrasse 28, 26169 Friesoythe-Markhausen
Friesoythe, 23.04.2015

Stadt Friesoythe
Herrn Bürgermeister
Sven Stratmann
Mühlenstr.

26169 Friesoythe

Antrag der SPD-Fraktion : Einrichtung von Tempo-30-Zonen- vor den Kindertagesstätten und Grundschulen der Stadt Friesoythe (Prüfauftrag)

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Damen und Herren,

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Friesoythe stellt folgenden Antrag:

Die Verwaltung der Stadt Friesoythe wird beauftragt, die Einrichtung von Tempo-30-Zonen vor den Kindertagesstätten und Grundschulen im gesamten Stadtgebiet von Friesoythe an den Standorten zu prüfen, wo bisher entsprechende Tempobeschränkungen noch nicht bestehen.

Gerade auch an den Hauptstraßen, wo dies bisher noch nicht möglich war, ist zu prüfen, inwieweit eine Einrichtung einer Tempo-30-Zone zum Schutz der Kinder (evtl. auch ausschließlich während der Öffnungszeiten) notwendig und sinnvoll ist. Das Ergebnis dieser Prüfung ist den politischen Gremien zur Beratung vorzulegen.

Begründung:

Die Verkehrssicherheit von Kindern im Straßenverkehr kann nach Ansicht der SPD-Fraktion mit einer Ausweisung von Tempo-30-Zonen verstärkt werden. Gerade kleine Kinder können Gefahren im Straßenverkehr noch nicht richtig einschätzen. Und leider stellen sich nicht alle Autofahrer von alleine auf die besondere Situation vor Schulen und Kindergärten ein.

Eine Einrichtung von Tempo-30-Zonen vor Kindergärten und Schulen war bisher nur – wenn überhaupt – mit einem sehr hohem bürokratischen Aufwand möglich. Auf der Verkehrsministerkonferenz in Rostock am 16.04.2015 hat der Bundesverkehrsminister die Anregung der norddeutschen Verkehrsminister aufgegriffen, die bestehenden gesetzlichen

Hürden abzubauen. Bisher musste immer erst etwas passieren, ehe eine solche Maßnahme für mehr Sicherheit angeordnet werden durfte.

Minister Dobrindt hat zugesagt, den entsprechenden Rechtsrahmen zeitnah zu schaffen, damit zukünftig unbürokratisch vor Kindergärten und Grundschulen Tempo-30-Zonen auch an Hauptstraßen eingerichtet werden können.

Die Stadt Friesoythe sollte nach Ansicht der SPD-Fraktion diese geplante Änderung nutzen, um auch an den Grundschulen und Kindergärten der Stadt Friesoythe die Verkehrssicherheit zu verbessern.

Mit freundlichen Grüßen

*Renate Geuter
Fraktionsvorsitzende*